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Homélie pour le 3° dimanche de l’Avent 2021 : Lc 3, 10-18 

« Pousse des cris de joie, Éclate en ovation, Réjouis-toi… », c’est ainsi 

que s’ouvre la liturgie de la Parole de ce dimanche et saint Paul renchérit de plus 

belle : « Soyez toujours dans la joie du Seigneur, je le redis, soyez dans la 

joie… » 

 Oui sans ambigüité ce 3e dimanche de l’Avent est sous le signe de la Joie, 

de la joie, qui éclate en cri en ovation et, nous pouvons nous demander si, avec les 

temps qui courent nous avons le droit, d’être dans la joie d’annoncer la joie… 

 Mais oui, nous en avons le droit, et même le devoir, puisque la Parole de 

Dieu nous invite à le faire. 

 Mais de quelle joie parlons-nous ? Nous parlons de la Joie de l’Evangile, de 

la joie qui est un fruit de l’Esprit Saint, de la joie du cœur profond qui 

paradoxalement coexiste au cœur des pires épreuves… Au cœur des événement 

les plus dramatique… 

 Jean -Baptiste, cet homme austère, vivant au désert est l’homme de la joie 

déjà avant de naitre quand il était dans le sein de sa mère, il avait tressailli de 

joie et lui-même témoigne que sa joie c’est d’être l’ami de l’époux, de Jésus… 

Nous pouvons donc demander à Jean -Baptiste de nous indiquer le chemin de la 

joie  « Que devons -nous faire ? » pour laisser croître en 

nous le fruit de la Joie ? 

  Écoutons Jean-Baptiste : « Celui qui a deux vêtements, qu’il partage avec 

celui qui n’en a pas Que celui qui a de quoi manger qu’il fasse de même et puis, 

« N’exigez pas plus que ce à quoi vous avez droit »., et ne faites violence à 

personne… » 

« Partager… » 

« N’exigez pas plus que ce à quoi vous avez droit ». 

« Ne faites violence à personne… » 

Voilà les trois conditions de la joie 

« Partager… » « A travers le partage des vêtements, et de la nourriture, Jean -

Baptiste nous invite à partager  

« Si le partage était constamment pratiqué, écrit un auteur contemporain, 

la face de la Terre serait différente. La règle principale pour une écologie 
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humaine, pour habiter humainement la terre est celle de s’occuper les uns des 

autres… »  

« N’exigez pas plus que ce à quoi vous avez droit » C’est un conseil si simple 

qu’il peut sembler banal, évident. Le bon chemin indiqué par Jean Baptiste est 

d’être honnêtes, ne pas tricher - pas de pot -de vin - mais se contenter de ce 

qu’on a… 

« Ne faites violence à personne… » A ceux qui exercent un pouvoir, une 

responsabilité, Jean demande, de ne pas abuser de leur autorité, pour abimer 

l’autre… 

Voilà le chemin de la vraie joie et le pape François disait récemment :  

« Il faut du courage aujourd’hui pour parler de joie. 

Le monde est assailli par tant de problèmes, l’avenir est marqué 

d’inconnues et de craintes. Pourtant le chrétien est une personne joyeuse, 

et sa joie n’est pas quelque chose de superficiel et d’éphémère, mais 

quelque chose de profond et de stable, car c’est un don du Seigneur qui 

remplit la vie.  

Notre joie naît de la certitude que « le Seigneur est proche » (Ph 4, 5) : il 

est proche par sa tendresse, par sa miséricorde, par son pardon et son 

amour. 

N’oublions pas « qu’il y a plus de joie dans l’acte de donner que dans celui 

de recevoir » (Ac 20,20) et ainsi la charité apporte plus de joie que 

l’égoïsme. » 

Que devons-nous faire ? 

S’agit-il de sombrer dans l’activisme ? Pas du tout ! 

« car le faire sur lequel le chrétien est jugé, est avant tout le faire du 

cœur, une attitude complètement nouvelle, signe et fruit du Royaume de Dieu » 

(Card. Martini) 


